

Texte de 4^e de couverture

LA mondialisation est l'un des phénomènes qui suscitent actuellement les plus violentes controverses. Il n'y a de consensus ni sur sa définition, ni sur ses origines, ni, surtout, sur ses conséquences. Alors que ses partisans voient dans la mondialisation une source de progrès pour l'Humanité tout entière, les mouvements antimondialistes et altermondialistes affirment que la mondialisation accroît le fossé entre dominants et dominés et qu'il est urgent de prendre des mesures pour assurer un développement économique, social et culturel durable et équitable. Curieusement, la « majorité silencieuse » ne semble pas porter un intérêt particulier à ces débats et personne ne semble non plus très soucieux de connaître son opinion.

Cet ouvrage rassemble les contributions de chercheurs réunis lors d'un colloque international sur les représentations de la mondialisation, organisé par Jean Viaud à l'université de Bretagne Occidentale. Il présente les réflexions d'économistes, de juristes, d'experts dans le domaine des droits humains, ainsi que les travaux de psychologues sociaux ayant précisément cherché à connaître les conceptions et les positions de ressortissants de différents pays (Brésil, France, Israël, Mexique, Portugal, Tunisie) sur la mondialisation. L'ouvrage devrait permettre de mieux comprendre ce phénomène complexe et la façon dont ses différents aspects sont appréhendés et structurés par le grand public. Il s'adresse à tous ceux qui s'interrogent sur la mondialisation ou qui s'intéressent aux représentations sociales.